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Frau Dr. Müller bringt den Antrag ein und begründet diesen. 
 
Herr Ernst erinnert daran, dass bereits ab 2004 jährlich ein entsprechender Antrag eingebracht 
und jeweils durch die Stadtverordnetenversammlung abgelehnt wurde. 
Er macht darauf aufmerksam, dass die Landeshauptstadt Potsdam seit 1997 das ehrenamtliche 
Engagement würdigt. 
Er weist darauf hin, dass derzeit ein Ehrenamtskonzept unter Beteiligung mehrerer Träger erar-
beitet wird, bei dem der Ehrenamtspass ein Baustein sein könnte. 
 
Frau Basekow weist darauf hin, dass es einen Ehrenamtspass in vielen anderen Städten gibt. 
Sie fragt, was unter dem im Antrag beschriebenen Ehrenamtspass zu verstehen ist und welche 
Kosten dieser verursacht. 
 
Herr Jutzi spricht sich für den Ehrenamtspass aus. Er betont, dass es hier auch um die ideelle 
Würdigung der ehrenamtlichen Arbeit geht. 
 
Frau E. Müller wirbt dafür, dass ein Konzept zur Anerkennungskultur des Ehrenamtes entwickelt 
wird. Sie macht deutlich, dass sich die Verwaltung nicht gegen die Einrichtung eines Ehren-
amtspasses sperrt. Dies sollte ein Baustein eines Gesamtkonzeptes einer Anerkennungskultur 
sein soll. Das Ehrenamtskonzept soll möglichst im IV. Quartal 2008 vorgestellt werden. 
 
Herr Puschmann informiert, dass der Seniorenbeirat diesen Antrag positiv zur Kenntnis genom-
men hat. Er spricht sich für den vorliegenden Antrag aus. 
 
Frau Dr. Müller kann nicht in Zahlen beantworten, welche finanziellen Auswirkungen der Ehren-
amtspass mit sich bringt. 
Sie schlägt vor, den Antrag wie folgt zu ändern: 
Der Oberbürgermeister wird aufgefordert im Zusammenhang mit dem zu erarbeitenden Ehren-
amtskonzept zum IV. Quartal 2008 auch einen Vorschlag zur Einführung eines Ehrenamtspas-
ses in der Landeshauptstadt Potsdam mit aufzunehmen. 
 
Geänderter Beschlusstext: 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
Der Oberbürgermeister wird aufgefordert im Zusammenhang mit dem zu erarbeitenden Eh-
renamtskonzept zum IV. Quartal 2008 auch einen Vorschlag zur Einführung eines Ehren-
amtspasses in der Landeshauptstadt Potsdam mit aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung:    9 
Ablehnung:    0 



Stimmenthaltung:   0 
Dem geänderten Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 


